

La industria pierde dinamismo (El Financiero 12/08/11)

La industria pierde dinamismo (El Financiero 12/08/11) Eduardo Jardón Viernes, 12 de agosto de 2011 • Avanza 3.4% en el segundo trimestre; el menor en 18 meses. La industria en México perdió dinamismo en el segundo trimestre al reportar un avance de 3.4 por ciento anual, el menor en año y medio. Esta desaceleración fue propiciada por una disminución en el ritmo de crecimiento de la producción manufacturera, que aumentó 4.8 por ciento en el periodo, cifra que contrasta con el 14.2 por ciento de abril-junio de 2010. Y la expectativa para los siguientes trimestres es que siga debilitándose, ya que analistas del BBVA prevén que en julio-septiembre avanzará 4.4 por ciento anual, y 4 por ciento en octubre-diciembre. El desempeño de esta industria está siendo afectado por el freno que muestran las manufacturas en Estados Unidos. Cálculos del grupo financiero señalan que cerca de 80 por ciento de las exportaciones manufactureras se destinan al vecino del norte, y están muy concentradas en ramas de bienes de consumo duradero, que son precisamente las que tienden a moderar su crecimiento ante la incertidumbre por la evolución presente y futura del ingreso. Los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que en junio la actividad fabril se elevó 3.7 por ciento a tasa anual, cifra inferior al 4.2 por ciento que estimaron los analistas. Sectores Durante el mes, la producción manufacturera aumentó 4.6 por ciento anual, impulsada por una mayor actividad en las ramas relacionadas con equipo de transporte, maquinaria y equipo, bebidas y tabaco, y metálicas básicas. La construcción también creció 4.6 por ciento, ante mayores obras residenciales, plantas industriales, inmuebles comerciales y obras de ingeniería civil. Por su parte, la electricidad, agua y suministro de gas subió 6.8 por ciento, y la única cifra negativa se registró en la minería, con una contracción de 1.7 por ciento. Respecto al mes previo y en cifras ajustadas por estacionalidad, la actividad industrial observó una caída de 0.64 por ciento, la más significativa en 22 meses. La minería creció 0.05 por ciento mensual; electricidad, gas y agua, 0.37, y la construcción, 0.02. Mientras, las manufacturas reportaron un retroceso de 0.67 por ciento.